



## TSE presentó informes a fiscales y denunció posible fuga de información y solicita información de investigaciones

### Volkswagen junto a BlindTech realizan la entrega del primer camión blindado en Guatemala



### Últimas noticias

### Pronto la 10ª Carrera San Martín a beneficio de la Fundación Margarita Tejada





## Incautan droga en Aeropuerto Internacional La Aurora

El Binomio K-9, conformado por un guía y el perro policía "Pluto", logró determinar que en paquetes había posible droga que sería enviada desde las bodegas de encomiendas, ubicadas en el Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA), zona 13 capitalina, hacia Italia y Estados Unidos.

El trabajo de la Subdirección General de Análisis de Información Antinarcótica (SGAIA) de la Policía Nacional Civil (PNC) en apoyo al Ministerio Público (MP), permitió la incautación de la posible droga este 21 de septiembre.



En este caso, la Unidad Especial contra Delitos Cometidos en Aeropuertos y Aeródromos y agentes del Binomio K-9 realizaron dos procedimientos en las bodegas de carga aérea del Aeropuerto Internacional La Aurora, donde se incautó sustancias ilícitas.

En el primer procedimiento se inspeccionó un paquete que fue declarado como envío de multivitaminas y ropa, con destino a Italia. Este contenía una caja de cartón con diversos accesorios típicos y un recipiente de plástico con doble fondo donde se encontró una bolsa transparente con contenido presuntivo para cocaína, según la prueba de campo, con un peso de 0.12 kilogramos.

En el segundo procedimiento fue inspeccionado un paquete que fue declarado como envío de pan hacia los Estados Unidos de América. Al inspeccionar cada unidad fueron encontradas dos bolsas plásticas con polvo blanco que al realizar la prueba dieron como resultado presuntivo positivo para cocaína, con un peso de 2.35 kilogramos.

La unidad especializada remitió los casos a la Fiscalía de Delitos de Narcoactividad para continuar con las investigaciones correspondientes.

## Promerica promueve "200,000 razones para ahorrar"



Banco Promerica tuvo la oportunidad de premiar al segundo ganador de su promoción "200,000 Razones para Ahorrar". Dicha promoción les ha dado la oportunidad a miles de personas de participar en el segundo de dos sorteos de Q100,000 en efectivo.

Por cada incremento de saldo de Q250, \$32 o EUR25, según la moneda de la cuenta, los clientes acumularon tickets virtuales durante la vigencia de la promoción. Mientras más ahorro en sus cuentas, más oportunidad tuvieron de participar.

El cliente ganador expreso su gratitud hacia la institución financiera y sentía mucha felicidad por recibir un premio gracias a su hábito del ahorro, "Es la primera vez que un banco, como Banco Promerica, me está premiando por haber confiado en él y estoy infinitamente agradecida por eso".

La promoción "200,000 Razones para Ahorrar" es una muestra más del compromiso de Banco Promerica, basado en su visión de brindar promociones y soluciones financieras centrados en sus clientes.



## Ricardo Montaner en Guatemala



Uno de los cantautores más reconocidos de habla hispana, llega a Guatemala para compartir y agradecer a sus seguidores, además a Dios.

Forum majadas, zona 11 de la ciudad de Guatemala

Viernes, 03 de octubre de 2023

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## TSE presentó informes a fiscales y denunció posible fuga de información y solicita información de investigaciones



El Pleno de Magistrados del Tribunal Supremo Electoral (TSE), se reunió con los fiscales de los Partidos Políticos, y se presentaron varios informes, entre ellos uno del Tecnológico de Monterrey.

- En la primera vuela de la jornada electoral
  - Se encontró tráfico inusual proveniente de China, Corea y Rusia entre otros países.
  - Debido al poco impacto de bloquear direcciones de esos países, se decidió bloquear el tráfico proveniente de estos países.
  - (agregar hipervínculo a los reportes de seguridad)
- Durante las jornadas electorales se observó que, para la utilización requerida, el sistema TREP tiene
  - Capacidad adecuada de recursos informáticos para atender las peticiones esperadas
  - Tiempos de respuesta dentro de las recomendaciones.

 Tecnológico de Monterrey

Es importante mencionar que la auditoría presentada por el Tecnológico de Monterrey era sobre el programa informático de la Transmisión de Resultados Electorales Preliminares (TREP), no sobre el sistema o el proceso.

Con relación a la conectividad, Jorge Santos indicó que ésta fue otorgada por el TSE. Afirmó que se tuvo más de 9,000 servicios de internet.

El fiscal de VAMOS cuestionó a equipo informático y del Tecnológico de Monterrey; por considerar que no tenían las respuestas.

Por su parte, la fiscal informática de CABAL indicó que *“no les permitieron tener los datos y cruzar los datos”*. La profesional se refirió a los distintos programas usados durante el proceso.



El magistrado Ranulfo Rojas, informó que la Inspección General ha presentado algunas denuncias ante el Ministerio Público (MP).

Rojas, afirmó que no han tenido ninguna información del avance de las investigaciones del MP en el caso de las denuncias realizadas. El magistrado indicó que solicitó información de las denuncias, pues hay algunas que competen directamente al TSE en el ámbito administrativo electoral.

Rojas, señaló que hay denuncias que deberá el Registro de Ciudadanos, el que le dará seguimiento, como por ejemplo por algunas firmas falsas en adhesiones y en otras cuestiones, de acuerdo a las denuncias realizadas.



### Possible fuga de información

La presidenta del Tribunal Supremo Electoral (TSE), denunció además de posible fuga de información, porque según Irma Palencia, en ocasiones la información ni siquiera ha sido notificada y ya está en redes sociales.

Palencia, señaló que aunque ya tienen *“es una percepción que va más allá de imaginarlo o sentirlo”*. En algunos casos tenemos ya una idea pero no esta comprobado totalmente afirmó.

### Calendario electoral:

Durante conferencia de prensa, la presidenta del TSE, informó que deberán determinar si las acciones del MP en el COPE podrían afectar el mismo: *“es un tema que nosotros tendremos que evaluar en conjunto con Dirección Electoral. Puesto que definitivamente toda acción tiene consecuencias pero no las hemos determinado aún.”*

### Deuda política:

Palencia también manifestó que será la Auditoría Electoral la que deberá trasladarle al Pleno esta información para que luego pueda hacerse pública.



Con relación a la designación por parte de partidos políticos en el Registro Nacional de las Personas (RENAP), de Sabrina Véliz, quien está ligada a proceso por corrupción. La magistrada Blanca Alfaro indicó que se debe priorizar el principio de inocencia, pues no se puede emitir juicio sobre una persona sino no ha sido condenada en juicio.



## CEPAL y SEGEPLAN fortalecen capacidades técnicas con adaptación al cambio climático

Del 18 al 22 de septiembre, de manera conjunta, la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (SEGEPLAN) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y su proyecto RIDASICC, imparten el *“Taller de Evaluación Socioeconómica y Ecológica (ESE) de los Proyectos de Inversión Pública”*.

El objetivo del taller, a través del proyecto Reducción de Riesgos de Desastres y Adaptación Sostenible e Incluyente al Cambio Climático en la Inversión Pública (RIDASICC) es fortalecer las capacidades técnicas de los formuladores y evaluadores de proyectos del sector público de Guatemala con la incorporación de elementos de reducción de riesgo de desastres y adaptación sostenible al cambio climático. Marco Tulio Leonardo, subsecretario de Inversión para el Desarrollo, de SEGEPLAN, señala que toda decisión de inversión pública debe estar basada en el resultado de su viabilidad económica. *“Además, que tengan sostenibilidad de largo plazo y sean pertinentes con los lineamientos de las políticas públicas de los sectores que los promueven”*.

En ese sentido, resaltó, SEGEPLAN ha realizado la actualización de la Guía de formulación y evaluación de proyectos de inversión pública, incorporando la evaluación económica de proyectos. Se busca que a través de la guía se incluya de forma paulatina el análisis económico para selección y priorización de los proyectos de inversión. El funcionario recalcó que *“para ello se hace necesario fortalecer las capacidades de los formuladores y evaluadores del sector público de Guatemala, que permita reforzar los conocimientos técnicos para una mejor integración de la evaluación económica de los proyectos”*.



En los talleres participan especialistas de Preinversión, Inversión y Seguimiento de la Subsecretaría de Inversión para el Desarrollo, así como delegados departamentales de SEGEPLAN en Chimaltenango, El Progreso, Guatemala, Escuintla y sus especialistas de preinversión, que trabajan en los territorios.

A partir del miércoles 20, la capacitación está dirigida a los formuladores y evaluadores de proyectos del sector público, de instituciones como el Ministerio Público, Organismo Judicial, Ministerios de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda, Salud Pública y Asistencia Social y de Agricultura, Ganadería y Alimentación, Fondo de Desarrollo Social e Instituto de Fomento Municipal, entre otros. Según se dio a conocer, la evaluación socioeconómica considera los

beneficios que producirá la ejecución del proyecto, ya que, al existir múltiples necesidades, se hace necesario la eficiencia en la asignación de los recursos en aquellos proyectos que generen mayor bienestar nacional.

Roger Vega Rodríguez, asesor técnico del proyecto RIDASICC CEPAL, explicó que la evaluación socioeconómica sirve para poder, de forma eficiente y efectiva, identificar los beneficios y los costos sociales que implica un proyecto. *“Debemos pensar que cada vez que se toma una decisión de inversión, se sacrifican recursos para lograr beneficios sociales ... por lo que se debe analizar de forma adecuada las iniciativas de inversión pública y asegurarnos que estas tengan rentabilidad socioeconómica”*, agrega.

*“Que el proyecto tenga rentabilidad socioeconómica significa que le conviene a Guatemala, en su conjunto como sociedad, invertir estos recursos que provienen del tesoro nacional o de deuda pública. Es decir, que estos recursos están siendo bien utilizados para generar bienestar social”*, señala Vega.

Tomando en cuenta que hay procesos e indicadores que se deben implementar en la evaluación socioeconómica y ecológica de los proyectos, a nivel mundial existen diferentes maneras de realizar dicho trabajo. Por ello, los especialistas de CEPAL abordaron los procesos de formulación, costos, implementación y evaluación.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## Volkswagen junto a BlindTech realizan la entrega del primer camión blindado en Guatemala

Volkswagen en alianza con BlindTech, hacen la entrega del primer camión blindado a TAV, S.A, una prestigiosa empresa dedicada al transporte y administración de valores en Guatemala, cumpliendo con el objetivo de brindar tecnología, logística y seguridad.

Volkswagen hace la entrega del camión Delivery 9.170, con un motor Cummins de 165 HP y 600 NM. Para cumplir con las especificaciones del cliente, la empresa Blind Tech tuvo que hacer unas modificaciones al camión, siendo alguna de estas; convertir de una cab over engine a un camión convencional, se le agregó un blindaje UL7, que tiene protección contra fusil de alto poder, modificando por completo el sistema de dirección y se extendió el sistema hidráulico por lo cual el asiento del piloto se movió 1.20 metros de su estado original, esto con la finalidad de brindar mayor comodidad y seguridad al piloto, siendo esta una verdadera ingeniería 100% guatemalteca.



*“Nos enorgullece hacer la entrega oficial del primer camión blindado en Guatemala. Este camión estará brindando los servicios de TAV, S.A, para que ellos también puedan dar el mejor servicio a sus clientes. Como Continental Motores nos complace ser parte de este momento histórico para nuestro país”* mencionó, Javier Gálvez-Sobral, Gerente Comercial de Continental Motores

Continental Motores y Volkswagen continuarán buscando la innovación en sus productos para satisfacer las necesidades de sus clientes, buscando la excelencia en camiones hechos a la medida, demostrando así su superioridad y fortaleza en vehículos de primera línea, que lo tienen todo.

cab over engine- cabina sobre motor

<https://www.volkswagen.com.gt/es.html>

## Comic-con Guatemala con la invasión del universo geek



¿Estás listo para sumergirte en un universo de emociones? El 7 y 8 de octubre el universo geek se expandirá y tomará por asalto el Fórum Majadas con la edición más impresionante de Comic-Con Guatemala a la fecha. Imagina todo lo que amas sobre películas, series de TV, videojuegos, cómics y cosplays, todo reunido en un solo lugar.

¡En esta nueva edición, habrá más invitados especiales que nunca! Prepárate para dar la bienvenida a un elenco estelar de personalidades internacionales que te dejarán boquiabierto. Desde el poderoso Lou Ferrigno, el mismísimo Hulk, hasta la audaz Elizabeth Rage, la reina de los cosplays, pasando por el legendario René García, quien dio vida a Vegeta y Batman con su épico doblaje.

¡Y eso es solo la punta del iceberg! Estas estrellas se unen a un reparto incomparable que traerá magia, emoción y ese toque de fama que solo Comic-Con Guatemala puede ofrecer:

### Invitados Internacionales:

- Lou Ferrigno - Actor de la serie de TV “The Incredible Hulk” (USA)
- Michael Cudlitz - Actor de la serie de TV “The Walking Dead” (USA)
- León Chiro - Coplayer Profesional (ITALIA)
- Elizabeth Rage - Cosplayer Profesional (USA)
- René García - Actor de doblaje de personajes como Vegeta en “Dragon Ball” y Batman en el Universo DC (MÉXICO)
- Patricia Azan - Actriz de doblaje de personajes como Eric Cartman en “South Park” y Vicky de “Los padrinos mágicos” (ESTADOS UNIDOS)
- Luis Carreño - Actor de doblaje de personajes como Bob Esponja en la serie homónima y Perro en “Catdog” (VENEZUELA)
- Mr X Top Comics - Youtuber (MEXICO)
- Memo Aponte - YouTuber y Actor de doblaje de personajes como Phineas Flynn en “Phineas y Ferb” y Nemo en “Buscando a Nemo” (MÉXICO)
- Lobo Cuevas - Entintador de Cómics de Marvel (MEXICO)

Prepárate para sumergirte en batallas a muerte en el torneo de videojuegos VERSUS, explorar la historia del cine en MOVIES FOREVER y sentir el pulso galáctico en STAR FANS EXPERIENCE. Los corazones latirán más rápido mientras exploras los stands repletos de tesoros geek que harán que tu colección sea la envidia de todos. Merchandising exclusivo, cómics raros, figuras de edición limitada y mucho más te esperan en cada esquina. Únete al ejército de más 20,000 fans que se unirán a la fiesta y celebra la pasión geek. No estarás solo en esta aventura de celebración de la cultura pop en su máxima expresión. Prepárate para una avalancha de emociones, descubrimientos y momentos épicos que solo Comic-Con Guatemala te puede ofrecer. El 7 y 8 de octubre, el Fórum Majadas se convertirá en el epicentro del universo geek en Guatemala. ¿Estás listo para ser parte de la leyenda? ¡La cuenta regresiva ha comenzado! ¡No te lo puedes perder! Pronto te contaremos la mecánica de venta de boletos y precios para que no te quedes fuera.



## Pronto la 10ª Carrera San Martín a beneficio de la Fundación Margarita Tejada

Regresa una de las carreras más queridas y esperadas por los guatemaltecos, la Carrera San Martín en su décima edición, en conmemoración de los 25 años de la Fundación Margarita Tejada y sus programas para las personas con síndrome de Down.

Luego de 3 años de ausencia, la 10ª Carrera San Martín se hace presente para continuar reuniendo a las familias guatemaltecas, quienes podrán disfrutar de un entretenido recorrido de 5 y 10 kilómetros, al mismo tiempo que contribuyen con los programas de la Fundación Margarita Tejada, que desde su inicio ha sido la motivación para continuar la tradición de este evento.

*“Nos llena de mucha emoción hacer realidad la décima edición de nuestra carrera, compartiendo con los guatemaltecos la pasión de ayudar en cada paso. En San Martín estamos convencidos que para transformar vidas y generar un impacto positivo en nuestra sociedad, debemos correr de la mano para llegar juntos a la meta. Gracias a todos nuestros patrocinadores, amigos y a todos los chapines por hacer posible un año más este gran sueño”,* expresó Luis Daccarett, Gerente de país para San Martín.

Desde su primera edición en año 2011 a la fecha, la Carrera San Martín ha recaudado más de Q4.3 millones en ayuda, destinando el 100% de los recursos para contribuir a los programas de la Fundación Margarita Tejada. Dentro de los proyectos que se han ejecutado, se pueden resaltar diversas ampliaciones en las instalaciones, vehículos adecuados para el traslado de las personas, el equipamiento de su propio taller panadero y un programa de capacitaciones constantes que les permite a los integrantes de la fundación poner en práctica sus conocimientos y prepararlos para un futuro productivo.

*“La 10ª carrera es una maravillosa oportunidad de celebrar los 25 años de la Fundación y poder continuar brindando los servicios de desarrollo integral para las personas con síndrome de Down, atendiéndoles de acuerdo con sus necesidades y mejorando su calidad de vida. Al mismo tiempo que trabajamos con la misión de generar un modelo de oportunidades de inclusión, capaz de ser replicado en todo el país”,* comentó María Olga de Rojas, presidente de la junta directiva de Fundación Margarita Tejada.

Para San Martín es muy importante reconocer y agradecer a todas esas empresas guatemaltecas que se unen para darle vida cada año a la carrera, entre las que se encuentran Banco Industrial, Cielito Lindo, Gatorade, Samsung, Aceite Capullo, Pastas Ina, Pollo Rey, Nestlé y Bolik.

*“En Banco Industrial nos complace participar nuevamente en la 10ª Carrera San Martín, en apoyo a la conmemoración de los 25 años de la Fundación Margarita Tejada y los programas que lleva a cabo destinados a niños con Síndrome de Down. La carrera es una oportunidad para unirse como familia a través de una actividad deportiva y contribuir a una causa noble. ¡Participemos en esta carrera y marquemos la diferencia en la vida de los jóvenes talentosos que son atendidos por la Fundación Margarita Tejada!”* indicó María José Paiz, Gerente de Relaciones Institucionales en Banco Industrial.

La 10ª Carrera San Martín se llevará a cabo el domingo 19 de noviembre, dando inicio en la Plaza Bandera en el Obelisco a partir de las 7:00 a.m. Los corredores podrán participar en dos categorías: 5 y 10 kilómetros. La expo de la carrera tendrá lugar el sábado 18 de noviembre, en el Estacionamiento 3 (E3) lado Rooftop de Oakland Mall, de 8:00 a.m. a 7:00 p.m. en donde los asistentes inscritos podrán recoger su kit que incluye: número con chip, playera conmemorativa, medalla y bolsa con productos de las marcas patrocinadoras. El valor del número es de Q125 y estarán disponibles en todas las tiendas San Martín de la Ciudad de Guatemala y para compras en línea en <https://carrera.sanmartinbakery.com> a partir del 30 de septiembre. Los niños de la fundación son los atletas que inspiran a todo un país y los guatemaltecos la esperanza para correr juntos hacia la meta y transformar sus vidas. ¡Nos vemos el 19 de noviembre! #sanmartingt

